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护佑改革者涉过!险滩"

校车费上涨不能成变相敛财
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! ! ! !针对广西盈康药业被指违法

使用硫磺熏蒸的山银花及其枝叶

生产维 !银翘片! 广西药监部门

通报! 有关产品经检验! 重金属

砷"汞"铅"镉"铜及二氧化硫的含

量! 均低于国家药典委员会公示

的限量规定#

当地药监部门的说法未能打

消人们的疑虑$这不是老百姓%老

不信&!而是有关通报确实存在选

择性回避与矛盾疑点$

首先!通报中并未证实或证伪

虚假投料这一核心问题$ 而据专业

人士介绍!山银花与其枝叶不仅价

格相差悬殊!二者的效果也存在差

异$如果药品企业在生产过程中%以

叶代花&!是典型的以次充好$ 消费

者掏了花的钱!却只得到无花的枝

叶!难道不是被欺诈'监管部门的检

测手段也令人摇头(((只看是否

含有%绿原酸&!而山银花的枝叶和

花都能测出这一物质$检验%花叶不

分&!怎能平息虚假投料质疑'

至于涉%毒&!主要是指药材经

过硫磺熏蒸!这种防腐加工将导致

二氧化硫残留!会对人体健康构成

威胁$ 广西药监通报说!%盈康&维

!银翘片二氧化硫含量低于有关

限量规定$ 但是!国家食品药品监

督管理总局近日通报!中药材及其

饮片二氧化硫残留限量标准将于

近期发布实施$ %新标准& 尚未公

布!广西药监遵照的%老标准&是否

靠谱'如果老标准已然十分安全完

善!何必出台实施新标准' 不同的

标准相互%打架&人们看过不少!不

光带来执行上的混乱!也在损害管

理部门的公信力$

尽管有关方面的调查结果%犹

抱琵琶半遮面&!但盈康药业片剂药

品"#$证书被收回! 已然表明其

难言%清白&$ 盈康药业这回算是栽

了!可人们心中又泛起问题涟漪)生

产维!银翘片的企业有很多!难道

只是盈康药业一家涉嫌 %以叶代

花&'还有多少干着欺诈营生的药企

在玩潜伏'更重要的是!用硫磺熏蒸

中药材据说是业内的通行做法$ 中

药材倒是防腐了!人体健康却被腐

蚀了!难道不是本末倒置'在此情况

下!药监部门如何能够%防止滥用或

过度使用硫磺熏蒸&'标准%允许&药

品中残留一定的二氧化硫!已然是

一种妥协让步!人们绝不希望看到

监管面对行规步步后退$

药终归是用来救人的!但%是

药三分毒&人们也懂$ 对于那些经

过大量临床科学实验"明确告知风

险与副作用的药品!人们不会质疑

药商不轨! 医生也会权衡如何用

药$ 怕就怕!某些不法药品生产企

业有意在原材料中掺假!故意隐瞒

各种潜在的隐患与不良反应!甚至

怀有%短期吃不死人就行&的心态

坑人害人$ 对于后一种情况!不仅

要严打取缔!更要对责任人进行刑

事严惩! 并对受害者附带民事赔

偿$ 这之中!管理者越是审慎负责!

百姓才能越安全安心$

! ! ! !前两天! 一朋友给我发来信

息!大意是!好久不见!有机会出

来聚聚!%唱唱歌喝喝酒都可以!

吃饭就免了吧$ &

不用多说!皆因为 %&'($他

又进一步表明态度! 这段时间都

会深居简出! 吃饭全素! 绝不沾

荤!%尤其是鸡!打死也不吃$ &

别以为我用了夸张的修辞手

法!其实是白描$朋友行事极为谨

慎!向来推崇小心驶得万年船$以

目前的形势! 相信这一类人是存

在的!而且可能数量还不少$

另一个朋友则不然$ 微信群

上他发了一个链接! 点开一看!令

人捧腹$ 这是一首名为*我不想说

我是鸡+的动画#)音乐 *+,-.!当

下颇为流行$其实!它早在 /001年

禽流感爆发时就已经出炉!如今因

为%2'(又重出江湖!再度走红$

听听这歌词)%一样的鸡肉3一

样的鸡蛋3一样的我们却已不值一

钱3一样要吃肉3一样要吃饭3人不

能没有鸡的世界,,&配上泪花闪

烁的小鸡动画-辅以小女生可怜兮

兮的演唱!还真是应景$

一段幽默调侃味道的 *+,-.!

足以反映这个朋友的心态!用他的

话说就是!%天塌不下来!该怎么过

还怎么过&$两个人!两种截然不同

的人生态度!我欣赏的是后一种$

疫情当前!谨慎是应该的!谁

也犯不着拿自己的健康和生命去

开玩笑$如同十年前那场席卷国内

的 4564风波!足以唤起人们对公

共卫生安全的警惕和重视$但若因

此而忧心忡忡!吃不下"睡不香!乃

至%闻鸡色变&!显然是过了头$

我们该学会用一种科学的态

度"乐观的心情来对待它!何况从目

前的形势来看!%2'(完全没有某

些人臆想的那样严重$ 从吃方面而

言!至少煮熟后的食物!无论鸡肉还

是鸡蛋!都是可以大快朵颐的$当然!

生食"火锅"麻辣烫还是不吃为好$

从另一方面来说!相关政府职

能部门应该承担更多的宣传和疏导

职责!减少外界的顾虑$公共卫生信

息公开得越及时透明!人们越安心!

也不至于让鸡承担如此重负$

相信! 会有不少年轻人和我

一样!歌照唱!舞照跳!鸡烧熟后

也是可以照吃的$

! ! ! !都说眼下是个需要包装的年

代!不仅文娱明星!就是体育明星!

也要包装$ 有了包装!才能更好展

示!才能引起关注!才能提升人气$

举重台上!俊姑娘"帅小伙多了!这

不仅有利于运动员自身形象!也有

助于项目普及$ 女羽选手一度不还

传出要穿裙子参赛吗'

赛场!也是舞台$ 展示运动之

美!不仅指运动本身!还有运动员$

成绩高低!是一方面!形象气度!也

是一方面$ 社会在发展!运动员当

然越漂亮越好"越个性越好$

不过!包装与炒作!不能等同$

前者!是选手个性发展之需要!也是

观众赏心悦目之需求! 目的是让体

育明星多少也学会%秀&自己.而后

者呢!更多是商家的需要!目的是为

吸引眼球!炒热市场!大把捞钱$

前一阵!初踏职业路的邹市明在

澳门华丽转身! 此前我就评说过此

事)作为两届奥运冠军!邹市明主动转

%专业&为%职业&!追梦的勇气令人钦

佩$不过!赛前赛后!林林总总的噱头!

拳坛版%野兽加美女&的广告!是否有

点过头' 很多事情!%过&了!就难免有

%失&(((不知道看过比赛的!是否有

同感)好歹是赢下来了!而对手!不过

是个还没长%开&的墨西哥小孩,,

不由感叹)邹市明的职业路!还真的

不好走!对他的下一场!更担忧了$

无独有偶$今晨!78岁的关天朗

闪亮登场高尔夫美国大师赛!不仅惊

动国内! 更引发外媒关注(((%史上

最年轻&%高尔夫球的大人物&,,比

赛刚打!美誉已一连串$

小关去年在亚太业余锦标赛夺

冠! 也因此获邀此次美国大师赛!而

亚太赛!本身就是由美国某高尔夫俱

乐部与亚太高球联盟联办的!所以美

国大师赛邀请谁-外卡发给谁!事实

上!都与这家俱乐部有关!而他们的

衡量参数!市场无疑占了很大比例$

当然!小关确实有才$只是担心!

今晨开局不俗后会掀起媒体新一轮

疯狂追逐!这会不会对他的成长产生

些许影响' 但愿只是杞人忧天$

运动员要包装!不要炒作$包装

是为了更好发展!一旦过了头!包装

变炒作!恐怕反成前进路上的羁绊$

（相关报道见 !"#版·体育新闻）

! ! ! !最近! 上海一份即将提交市人

大常委会审议的地方性法规引起舆

论关注$这份*关于促进改革创新的

决定/草案0+引人注目的有两条!一

是上海拟设立改革创新奖! 针对改

革创新有突出贡献的当地各级政

府-企业-团体及个人.二是对按程

序决策-实施改革创新!而未能实现

预期目标! 且未牟取私利的改革创

新失败者!拟实行责任豁免$

肩负着中央%四个率先&重任的

上海!在%率先推进改革开放&中!以

改革的思维从法治角度推进改革!这

一被舆论普遍解读为%干部创新失败

有望1免责2&的立法思路!让人感叹#

改革有风险!但不改革!党和国

家就有危险# 问题在于!人人深知!改

革创新是要从一些局部-一些领域-一

些地方突破的!改革成果点滴汇聚!方

能蔚为大观# 但是!对先行者来说!风

险确实很大# 并不是所有的改革创新

都能成功! 特别是当改革触动到深层

的体制机制之弊!触动到既得利益阶

层-部门或人群的%蛋糕&!改革者面

对重重阻力甚至风险几乎是必然的#

那么!这个%风险&由谁来承担'

是的! 改革者必须具有牺牲精

神和社会担当#当年!安徽凤阳最早

尝试%包产到户&的 79位小岗村农

民!是%冒着杀头的危险&!按下触目

惊心的红手印! 方拉开中国农村改

革的序幕# 中国改革的总设计师邓

小平说过! 改革 %不要怕冒一点风

险&!7::7年他视察上海时!就特别

强调%克服一个怕字!要有勇气# 什

么事情总要有人试第一个! 才能开

拓新路#试第一个就要准备失败!失

败也不要紧&# 今天!改革进入深水

区-攻坚期!改革者所要面对的!是

%硬骨头&-是%险滩&!所要突破的!

是固化的利益藩篱# 这也正是习近

平同志强调!要以%更大的政治勇气

和智慧&深化改革的深意#

现在! 上海的尝试本身就具有

改革创新的色彩# 它让我们意识到!

或许可以从法律层面!护佑改革者不

惧风险!给敢为人先的组织和个人减

少一些为失败担责的心理负担#而允

许试错-宽容失败!或将在某种程度

上!规避改革者可能遭遇的悲剧性命

运# 类似举措!有助于化解目前改革

创新工作中存在的思想顾虑-制度障

碍- 机制缺陷和利益藩篱等突出问

题! 有助于化解改革创新动力不足-

改革创新政策%碎片化&等倾向#

中国的改革开放已近 ;1年!从

曾经的%闯红灯&-%摸着石头过河&!

到现在一些地方开始用法治思维规

范和保护改革创新! 把改革创新纳

入法律的框架! 这表明我们的法律

意识和规则意识也在逐步建立和成

熟的过程之中# 让改革失败者 %免

责&! 不但是对改革创新者的激励!

免其后顾之忧! 也是从法治的角度

治庸治懒!让为官平庸者警醒#

改革的时机稍纵即逝! 如何消

除%改革疲劳症&!如何打消改革者

的后顾之忧!如何增强改革者的创新

勇气! 是当前各地面临的共同挑战#

对改革开放的前沿阵地和发达地区

来说!尤其责重# 不仅原地踏步可能

意味着失败! 而且在全国改革大局

中!更要肩负%率先推进&使命# 从这

一点看!上海对改革本身的%改革&具

有示范效应#当然!如何厘清%改革失

败&与%失职渎职&造成的损失!还需

要在法律法规的层面更加细化!更加

完善#（原刊今日人民日报）

! ! ! !据媒体披露!自 :月 7日起!

本市接送小学生的校车必须是按

照国家标准设计和制造的小学生

专用校车# 对此!申城多所民办学

校校长表示!%国标& 校车费用较

高!校车费势必上涨#

校车提高安全标准!是件大快

人心的好事!但我们也应看到!只有

政府部门对校车费定价的监督到位

了!对学校的扶持力度到位了!校车

新政才不会增加家长教育负担#

对于义务教育阶段的校车费!

市教委 *关于进一步规范本市义务

教育阶段学生代办服务性收费管理

有关事项的通知+明确规定!必须坚

持学生自愿和非营利原则# 学校须

事先征求学生家长委员会意见!报

区县教育-物价-财政部门备案!经

公示后书面征求学生家长自愿选择

意见!按规定收费和管理使用#

对于安全标准提高带来的运

营成本上升!职能部门应早点介入!

对需要提高收费标准的民办小学!

一方面强化价格公示! 接受社会监

督. 另一方面应评估新校车运营成

本! 以公开透明保障校车的公益性

和收费的非营利性! 不能让校车费

上涨成为一种变相敛财的手段#

*校车安全管理条例+要求!国

家建立多渠道筹措校车经费的机

制!并通过财政资助-税收优惠-鼓

励社会捐赠等多种方式!按照规定

支持使用校车接送学生的服务#政

府部门应依法支持校车运行!并鼓

励社会各界提供帮助#（新民网评
论员，网址 $$$%&'()'(%*(）
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